

Atención Primaria de Curicó homenajea a María Cecilia Casanova Faúndez por 35 años de servicio

La profesional continuará su labor en la salud primaria de Curicó en la administración del alcalde George Bordachar, contribuyendo al desarrollo de la comuna.

En una emotiva ceremonia, la Dirección Comunal de Salud de Curicó rindió homenaje a María Cecilia Casanova Faúndez por sus 35 años de trayectoria en la salud primaria. La ceremonia tuvo lugar este miércoles en el auditorium de Corporación Cultural y contó con la presencia del alcalde George Bordachar, el concejal Mario Undurraga, el administrador municipal Marcelo Fernández, el jefe (S) de la dirección de salud José Miguel Lillo, directores de CESFAM, dirigentes locales, regionales y nacionales, y una gran cantidad de funcionarios que han sido testigos del profesionalismo y dedicación de Casanova.

Durante la instancia, el alcalde George Bordachar resaltó el espíritu gremialista de Casanova y la instó a seguir contribuyendo al desarrollo de la APS en Curicó en su administración. Por otro lado, se refirió a la construcción de los tres nuevos centros de salud para la comuna, un proyecto que fue aprobado durante su gestión como consejero regional y que todavía no puede ver la luz.

«En 2018 yo firmé un convenio de salud el más grande de la historia en la en la región y el país. Eran tres Cefsam nuevos, el Colón, Miguel Ángel de Arena y Sarmiento. ¿Y a dónde están? Nosotros como autoridades tenemos que ser proactivos, trabajar. A mí me gusta la gestión. Y por eso hoy día, Cecilia Casanova tiene harta peguita porque esta chiquilla se queda aquí y va a seguir trabajando con nosotros. Y como decía Juan, estuvo relegada diez años. La verdad que es una tremenda profesional (...) Todo Chile la reconoce y nosotros aquí la teníamos perdida. Así que Cecilia, bienvenida en esta gestión de este alcalde que esperemos el día de mañana siga siendo Bordachar», dijo el alcalde.

María Cecilia Casanova ingresó al Departamento de Salud de Curicó en mayo de 1997, donde rápidamente se destacó por su compromiso con el fortalecimiento de la atención primaria. En 2021, fue designada subdirectora administrativa, cargo que desempeñó con excelencia, dejando una huella imborrable en la gestión de la salud comunal.

Junto con eso, Casanova recordó los desafíos que enfrentó en sus inicios, cuando el debate sobre la municipalización de la salud estaba en su punto más álgido, lo que la llevó a formar parte de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de Atención Primaria. Con convicción, destacó su lucha por un estatuto propio para los trabajadores. Asimismo hizo mención a su participación en la mesa tripartita en Santiago junto a la ex presidenta Michelle Bachelet, que en ese instante solo

era funcionaria, además de cuando volvió a la región para evitar el despido de 40 funcionarios en medio de una movilización.

«Yo creo en la atención primaria como una estrategia de desarrollo local, lo creo de corazón. Soy militante en la atención primaria de salud y, por lo tanto, en esos años, me subí arriba de una silla para ser escuchada porque la voz masculina es más potente y la nuestra pudiendo ser más seductora, en ese minuto había que hablar fuerte. Me subí arriba de la mesa en los congresos hasta convencerlos de que necesitábamos un estatuto propio. Y así lo hicimos y generamos la Coordinadora Nacional de Trabajadores. Estando ya un día en Santiago, en la mesa tripartita, recibimos la noticia de que llevan 7 días en paro acá y me dijeron, es tu región. Y yo estaba en la mesa tripartita nacional y vine a mi región. Y entonces les digo, confíen, no van a despedir a 40 funcionarios», destacó la administradora pública.

Tras una década dedicada a asesorar a 29 de los 30 municipios de la región del Maule y prestar servicios profesionales en el Servicio de Salud, María Cecilia Casanova retorna a la dirección comunal de Curicó. Durante su ausencia, que se extendió por cerca de 12 años, Casanova se abstuvo de participar en la revisión de planes de la salud primaria del municipio curicano, según explicó, por razones éticas y profesionales, mientras Javier Muñoz estuvo a la cabeza de la administración.

Por su parte, el dirigente de la AFUSAM Curicó, Juan Muñoz, reconoció que María Cecilia Casanova fue «relegada» por la administración anterior y resaltó su regreso como un «aporte» valioso para la nueva gestión municipal.

«La verdad de las cosas es que Cecilia Casanova, una funcionaria que lleva 35 años en la APS, fue recono-



cida por nuestro alcalde George Bordachar. Fundamentalmente porque el alcalde anterior la tuvo sancionada alrededor de 10 años, relegada, como se dice en tiempo de dictadura, pero una voz por ahí, parece brillante, le sugirió a nuestro alcalde a actuar que la trajera. Y la verdad de las cosas es que Cecilia merece este reconocimiento y mucho más. Por eso es que nosotros nos hicimos presente con nuestra gente, pues solamente estar contentos por ella. Son muchos años de ella al servicio de la atención primaria y salud. Como decía yo en mi intervención, las farmacias populares no nacieron con Jadue, nacieron de la mano de Cecilia Casanova, con la compra Asociativa para los 29 municipios de la séptima región. Entonces, todos los reconocimientos del mundo de los trabajadores para Cecilia Casanova».

La nueva administración de Curicó, que lidera el alcalde George Bordachar, ha demostrado su compromiso con el fortalecimiento de la gestión en el área de la salud, al reconocer la invaluable trayectoria de María Cecilia Casanova Faúndez y designarla nuevamente como asesora de la atención primaria. Con 35 años de experiencia y un destacado currículum y trabajo gremial, su liderazgo será fundamental para impulsar mejoras en el sistema de salud local.

